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El martes 31 de agosto de 2021 y siendo la hora 09.00 se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro 
Henry, Martín Gortari y Jorge Sawchik, este último en carácter de Director Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones}, Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) y José Paruelo (Gerente de Investigación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. Rafael Secco 

• El lng. Secco plantea su inquietud acerca del llamado al cargo de Director de Programa de 
Cultivos. El lng. Sawchik explica el proceso que se está llevando a cabo y todos los llamados 
que se encuentran en curso. 

• El lng. Secco solicita información relacionada al proceso de discusión de la evaluación de 
desempeño de los profesionales universitarios. Ante esta consulta, el lng. Sawchik realiza 
una puesta a punto del proceso que se está llevando a cabo con la Asociación de 
Profesionales Universitarios, en el cual se están tratando aspectos del convenio actual que 
deben ser modificados. Ante los 1ntercambios generados a partir de esta inquietud, se solicita 
por parte de la Junta Directiva que antes de culminar el año se cuente con un borrador de 
nuevo convenio. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• Informa sobre su participación en el lanzamiento de la zafra ovina el jueves pasado en la 
Asociación Agropecuaria de Salto. La jornada contó con una muy buena participación, 
incluido el Subsecretario del MGAP y la Directora General de Secretaría. Se resalta, por parte 
del lng. Bozzo, la importancia de participar institucionalmente en este tipo de instancias, más 
allá de la presencia institucional, incorporar material de difusión. Asimismo, en el mismo 
sentido de marcar presencia en instancias donde confluyen tanto productores, actores 
políticos y público en general, consulta sobre la participación institucional en la próxima Expo 
Salto. Solicita se realicen las gestiones para concretar la presencia del instituto en dicho 
evento. 

• El lng. Bozzo solicita revisar la situación de las inversiones previstas para la regional de INIA 
Salto Grande. Ante esta solicitud, el lng. Salvagno responde a la inquietud explicando las 
priorizaciones que se tomaron en cuenta al momento de ejecutar las inversiones 
proyectadas. 
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• Con respecto al taller de gestación de ovinos, el lng. Bozzo solicita nuevamente se tenga en 
cuenta su sugerencia de realizarlo un mes antes de lo proyectado y que se tomen en cuenta 
los datos de la zona norte para el relevamiento de referencia de datos de preñez y ecografía. 

lng. Agr. Alejandro Henry 

• Al igual que el lng. Bozzo, el lng. Henry manifiesta inquietud por las inversiones 
institucionales, solicitando un informe del estado de proyección y ejecución de éstas desde 
la perspectiva de lo mínimo y de lo óptimo. 

lng. Agr. Martín Gortari 

• El lng. Gortari solicita un informe acerca del avance del diálogo que se mantiene con 
APUINIA, que se cuente con información dinámica del proceso. 

lng. Agr. Jorge Sawchik 

El lng. Sawchik realiza un repaso del estado de situación y/o avance de los temas que se 
encuentran en proceso de trabajo: 

• Sobre las instancias de negociación con los gremios institucionales, se informa que se 
encuentran funcionando comisiones oficiales de trabajo, una referida al seguimiento 
económico y financiero del Convenio y otra enfocada en los temas que se acordaron trabajar 
con APUINIA. 

• El proceso de construcción del Plan Estratégico Institucional tiene fecha de finalización, en 
tanto es un objetivo de alta ponderación dentro del Compromiso de Gestión del Instituto y 
debemos tener un documento a consideración de la Junta Directiva para el 30 de noviembre 
del presente año. En ese marco, el equipo que está ordenando las acciones a desarrollar 
con los investigadores y los actores externos se encuentra trabajando para llegar a la fecha 
mencionada. 

• El proceso de dinamización del área de recursos humanos está en proceso con el llamado a 
cubrir el cargo de gerente en proceso. 

• Con respecto a las inquietudes planteadas referentes al área de comunicación institucional, 
se está trabajando al respecto. Es claro que en este tema hay varios actores de la Institución 
que deben lograr una misma visión y estrategia. 

• Con relación a los compromisos asumidos con el MGAP, se encuentran continuamente en 
revisión y control para cumplir con las metas planteadas. 
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APROBACIÓN DE ACTAS 

Se aprueba el acta 1104. 

TEMAS CENTRALES 

Presupuesto 2022 y proyección quinquenal. 
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La Cra. Victoria Genia realiza una presentación con el fin de poner en conocimiento a la Junta 
Directiva sobre la proyección del adicional de IMEBA, los ingresos por ley y adicional IMEBA y 
contraparte, el flujo quinquenal y los supuestos para el presupuesto operativo anual. 

Dado que se debe diseñar el presupuesto 2022 para ser presentado ante la Oficina de 
Planeamiento y Presupuesto (OPP), y siendo una manera de visualizar la proyección 
económico-financiera institucional teniendo en cuenta algunos escenarios posibles para derivar 
en líneas de acciones probables; el objetivo de esta presentación es comenzar a analizarlo. 

La Junta Directiva toma conocimiento de la información, agradece la presentación realizada e 
indica el escenario de proyección que considera más adecuado institucionalmente. Una vez 
confeccionado el presupuesto a partir de estos lineamientos, será presentado a consideración 
de la Junta Directiva para su posterior presentación ante OPP. Asimismo, se acuerda compartir 
la información con los gremios de la institución. 

TEMAS DE LA DIRECCIÓN NACIONAL 

Plan de retiro del lng. Agr. Gustavo Brito.- Se informa por parte de la Dirección Nacional que 
el lng. Agr. Gustavo Brito ha manifestado su intención de adherirse al Plan de Retiro incentivado 
al cumplir 62 años de edad. La Junta Directiva toma conocimiento del tema y aprueba la 
propuesta de plan de retiro del lng. Agr. Gustavo Brito (4 votos en 4 por la aprobación). 

Reinserción del lng. G. Brito como investigador.- Se informa por parte de la Dirección 
Nacional que el lng. Brito ha manifestado su voluntad de reinsertarse laboralmente en el área 
de investigación de calidad de carne una vez culmine el proceso de llamado a cubrir el cargo 
de Director Regional que ejerce actualmente. La Junta Directiva toma conocimiento del tema y 
aprueba la reinserción del lng. Brito como investigador, de acuerdo con las condiciones 
establecidas en anexo a la presente resolución (4 votos en 4 por la aprobación). 

Siendo las 12.50 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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RESOLUCIONES ADOPTADAS 
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EN SU SESIÓN DEL DÍA 31 DE AGOSTO DE 2021 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el 7 de setiembre la próxima sesión de Junta Directiva. 

5186/21 Aprobar el plan de retiro del lng. Brito a marzo de 2024. 

5187/21 Aprobar la reinserción del lng. Brito como investigador en el área de calidad de 
carne una vez culmine el proceso de llamado a cubrir el cargo de Director Regional 
que ejerce actualmente, de acuerdo con las condiciones establecidas en anexo a 
la presente resolución. 
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